



San Sebastián, 23 de julio de 2024

Nota: 7/2024

## CELEBRACIÓN DE LA ASAMBLEA DEL RACVN 2023

***“El ejercicio 2023 del RACVN ha sido positivo en un año muy especial para el club en el que ha celebrado su Centenario”***



SERVICIOS

***El resultado antes de impuestos del grupo RACVN ha sido un 46,9% superior al presupuestado y en línea con el ejercicio anterior. Se trata de un resultado muy positivo, teniendo en cuenta que se trata de un año con gastos extraordinarios derivados de la celebración del Centenario.***

***El club automovilista realizó un total de 5.152 asistencias durante el 2023. Los problemas de batería repiten un año más como la causa principal (18,61%) de las asistencias, mientras que los siniestros han supuesto sólo el 3,59%.***

***El club cerró el 2023 con 15.722 socios, y la Correduría del Grupo, CAR, finalizó con una cartera de 26.488 pólizas.***

***El año 2023 ha sido muy especial para el RACVN, ya que el club automovilista celebró sus 100 años de historia. Para conmemorar este hito el club realizó varias acciones extraordinarias. El balance de las actividades conmemorativas es muy positivo.***

Esta mañana se ha celebrado la Asamblea anual ordinaria del Real Automóvil Club Vasco Navarro (RACVN), en el Hotel Costa Vasca de Donostia-San Sebastián, bajo la presidencia de D. Pedro Martínez de Artola. En la mesa ha estado el presidente del club automovilista, acompañado por el vicepresidente y director gerente del club automovilista, Eduardo Martínez y por el secretario de la junta, José Ignacio Lilly y el miembro de la directiva, Pablo Basaldua.

La jornada ha comenzado a las 11:30 de la mañana, con el saludo de bienvenida del Presidente del RACVN, Pedro Martínez de Artola, que, a continuación, ha realizado un análisis de la situación del club y de la situación económica y social del momento



## SERVICIOS

actual condicionado por las circunstancias geopolíticas internacionales y la tendencia política de criminalizar el automóvil privado especialmente en las áreas urbanas, que tiene a las Zonas de Bajas Emisiones (ZBEs) como mayor exponente. Una iniciativa que el RACVN no comparte y que además considera que discrimina a las personas en función de su nivel económico (por la posibilidad de cambiar o no de vehículo y por la zona en la que viven). El presidente del RACVN ha destacado la apuesta decidida del club en la defensa del automovilista en el uso racional y responsable de su automóvil, frente a las políticas encaminadas a dificultar el uso del automóvil y en ponerle todo tipo de trabas.

Martínez de Artola ha destacado la buena salud de la que goza el RACVN como asociación de automovilistas en el País Vasco y Navarra y entidad referente en materia de Seguridad Vial y Movilidad. Precisamente en 2023 se celebró el Centenario del club automovilista (1923-2023) con un balance de actividades e hitos muy positivo. Además, ha puesto en valor la figura del socio como protagonista y elemento central de la actividad del club.

### Actividades deportivas

Pablo Basaldua, miembro de la directiva del club, ha descrito actividades deportivas que ha llevado a cabo el club en 2023, entre las que destacan la XLV Subida a Jaizkibel que tuvo lugar los días 16 y 17 de septiembre, la XIII Travesía Don Bosco de vehículos clásicos el 11 de febrero, el Campeonato Vasco de Rallyes RACVN-Rallycar y la IX Copa RACVN de rallyes de Tierra con 5 pruebas. El RACVN también colabora con el equipo de estudiantes de la Universidad de Navarra Tecnun que participa en la Fórmula Student y con la beca al piloto junior que se le otorgó al piloto vizcaíno Mikel Gandiaga, el piloto junior que quedó mejor clasificado en Copa RACVN.

### Actividades de movilidad y función social

El presidente del RACVN ha presentado todo lo referente al área de movilidad y la función social del club. Martínez de Artola ha destacado la campaña informativa y de concienciación sobre conducción en verano, “Campaña de verano RACVN 2023: “¿Has hecho tus deberes antes de irte de vacaciones? Un verano para estar informados antes de ponernos al volante”, los informes en los que se hace balance del verano y del conjunto del año, así como los consejos de conducción en verano e invierno con condiciones adversas. El club automovilista ha seguido trabajando para potenciar sus



## SERVICIOS

canales de comunicación (revista, página web, redes sociales, creación y difusión de campañas informativas, emisión de comunicados de prensa y comunicación directa con los medios), lo cual le ha permitido reforzar su papel como referente en materia de movilidad y seguridad vial. Asimismo, ha seguido trabajando en la iniciativa “A quien corresponda RACVN” que nació en 2022. Se trata de un servicio del RACVN gestionado por el periodista Juan Mari Mañero, a través de la página web del club y Whatsapp, para poder visibilizar las inquietudes, sugerencias y denuncias de los ciudadanos en cuestiones de movilidad, tráfico y seguridad vial, especialmente el País Vasco y Navarra. El club automovilista sigue apostando por la modernización del Club, apostando por una mayor digitalización de la entidad.

### **Actividades conmemorativas del Centenario**

El vicepresidente y director del RACVN, Eduardo Martínez, ha explicado las actividades llevadas a cabo con motivo del Centenario del RACVN. Destacan el acto social que se celebró en el Ayuntamiento de Donostia-San Sebastián y en Chillida-Leku (3 de junio), el I Rallye Centenario Circuito de Lasarte (4 y 5 de junio), organizado por el RACVN, en colaboración con la FEVA, en el que participaron vehículos anteriores a 1933, la presentación en el Palacio Miramar de Donostia-San Sebastián del libro Centenario del RACVN editado por el club automovilista (18 de mayo) y la presentación de un sello conmemorativo de los 100 años en el Hotel María Cristina de la capital guipuzcoana (14 de septiembre) en colaboración con Correos de España. Además, el 23 de noviembre, el RACVN organizó la vigésima primera edición del Encuentro Ciudadano, con la Movilidad en Bilbao (Hotel NH Collection Villa de Bilbao). La jornada, titulada “Cultura e historia del automóvil”, contó con la colaboración de PONS Mobility y con el patrocinio de ARAG y CASER Seguros. La jornada centró su temática en la evolución histórica del automóvil desde sus orígenes desde las perspectiva histórica, y de la seguridad, así como aseguradora y normativa (referida esta última a la catalogación de vehículos como históricos), y de la seguridad vial. Coincidiendo con los 100 años del club, en la jornada se realizó una retrospectiva del automóvil desde distintas perspectivas durante el último siglo.



SERVICIOS

## Memoria e informe económico del 2023 y presupuestos 2024

Eduardo Martínez también ha presentado la Memoria del Ejercicio 2023, el Informe económico 2023 y los presupuestos de 2024. Martínez ha explicado la situación económica y el conjunto de cifras del pasado año en cuanto a la base social, servicios de asistencia, contratación de seguros y puntos de atención se refiere. Pese a la situación complicada y los gastos extraordinarios con motivo de las actividades del Centenario, el ejercicio 2023 ha sido positivo para el club automovilista. Se han cubierto los objetivos marcados, superándolos en un 46,9%, en línea con el ejercicio anterior. El resultado antes de impuestos ha sido de 48.643 euros, frente a los (33.116 euros presupuestados).

El club cerró el 2023 con 15.772 socios, y la Correduría del Grupo, CAR, finalizó con una cartera de 26.488 pólizas. Respecto a las asistencias prestadas por el club, el 2023 se cerró con 5.152 asistencias (4 menos que en 2022), destacando un año más los problemas de batería como la principal causa (18,61%), mientras que los siniestros de tráfico supusieron sólo el 3,59%. Para el presupuesto 2024 se propone una línea de trabajo continuista y con crecimiento, con una previsión positiva y con beneficios.

El presidente y el director del RACVN han aprovechado para recordar y destacar la trascendencia del año 2023 en la historia del club. Han puesto en valor las acciones que se llevaron a cabo y han valorado de forma muy positiva todos los actos e hitos llevados a cabo durante el año pasado con motivo del Centenario. “Superados los 100 años de historia con éxito, toca mirar al futuro para poder cumplir otros 100, afrontando con optimismo todos los retos y dificultades que puedan surgir, pero con el mismo optimismo e ilusión”, han destacado.